
Messe du dimanche 30 mai 2021 
Fête de la Trinité années B 

 

Première lecture (Dt 4, 32-34.39-40)  
"C’est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel comme ici-bas sur la terre ; il n’y en a pas d’autre" 

Moïse disait au peuple : 

[1Maintenant, Israël, écoute les décrets et les ordonnances  
que je vous enseigne pour que vous les mettiez en pratique.  
Ainsi vous vivrez, vous entrerez, pour en prendre possession,  
dans le pays que vous donne le Seigneur, le Dieu de vos pères. 

  2Vous n’ajouterez rien à ce que je vous ordonne, et vous n’y enlèverez rien,  
mais vous garderez les commandements du Seigneur votre Dieu tels que je vous les prescris. 

  6Vous les garderez, vous les mettrez en pratique ;  
ils seront votre sagesse et votre intelligence aux yeux de tous les peuples.  
Quand ceux-ci entendront parler de tous ces décrets, ils s’écrieront :  
« Il n’y a pas un peuple sage et intelligent comme cette grande nation ! » 

  7Quelle est en effet la grande nation dont les dieux soient aussi proches  
que le Seigneur notre Dieu est proche de nous chaque fois que nous L’invoquons ? 

  8Et quelle est la grande nation dont les décrets et les ordonnances soient aussi justes  
que toute cette Loi que je vous donne aujourd’hui ? 

  9Mais prends garde à toi : garde-toi de jamais oublier ce que tes yeux ont vu ;  
ne le laisse pas sortir de ton cœur un seul jour. Enseigne-le à tes fils, et aux fils de tes fils. 

10Le jour où tu étais debout en présence du Seigneur ton Dieu au mont Horeb, ce jour-là le Seigneur m’avait dit : 
« Rassemble le peuple auprès de moi, je leur ferai entendre mes paroles  
pour que, tout au long de leur vie sur la terre, ils apprennent à me craindre et qu’ils l’apprennent aussi à leurs fils. » 

11Vous vous êtes donc approchés et tenus debout, au pied de la montagne.  
Et la montagne était en feu, embrasée jusqu’en plein ciel, parmi les ténèbres des nuages et de la nuée obscure. 

12Alors, le Seigneur vous a parlé du milieu du feu ;  
le son de ses paroles, vous l’entendiez, mais vous n’avez vu aucune forme ; rien qu’une voix ! 

13Il vous a révélé son Alliance, les Dix Paroles qu’il vous a ordonné de mettre en pratique.  
Et Il les a écrites sur deux tables de pierre. 

14Et à moi, en ce temps-là, le Seigneur ordonna de vous enseigner les décrets et les ordonnances,  
afin que vous les mettiez en pratique dans le pays où vous allez passer pour en prendre possession. 

15Prenez bien garde à vous-mêmes :  
vous n’avez vu aucune forme le jour où le Seigneur vous a parlé à l’Horeb du milieu du feu. 

16N’allez pas vous corrompre en vous fabriquant une idole, une statue de quelque forme que ce soit, 
représentant homme ou femme, 

17bête qui marche sur la terre, oiseau qui vole dans le ciel, 
18bestiole qui rampe sur le sol, poisson qui vit dans les eaux sous la terre. 
19Prends garde lorsque tu lèves les yeux vers le ciel  

et que tu vois le soleil, la lune et les étoiles, toute l’armée des cieux !  
Ne te laisse pas égarer, ne te prosterne pas devant eux pour les servir.  
Ceux-là, le Seigneur les a donnés en partage à tous les peuples qui sont sous le ciel. 

20Tandis que vous, le Seigneur vous a pris et fait sortir de l’Égypte, cette fournaise à fondre le fer.  
Il vous a pris pour que vous deveniez Son peuple, Son héritage, comme vous l’êtes encore aujourd’hui. 

21Mais le Seigneur s’est irrité contre moi à cause de vous et Il a juré que je ne passerais pas le Jourdain, 
que je n’entrerais pas dans le bon pays que le Seigneur te donne en héritage. 

 [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour avoir 
une grande partie du chapitre 4 du Livre du Deutéronome 

 Non pas demain : aujourd’hui ! 

 Et s’Il nous enseigne, c’est 
pour que nous mettions en 

pratique Ses commandements ! 



22Oui, je vais mourir ici, sur cette terre, je ne passerai pas le Jourdain,  
tandis que vous, vous le passerez et vous posséderez ce bon pays-là ! 

23Gardez-vous d’oublier l’Alliance que le Seigneur votre Dieu a conclue avec vous :  
ne vous faites pas une idole, pas une image de quoi que ce soit ; c’est le commandement du Seigneur ton Dieu ! 

24Car le Seigneur ton Dieu est un feu dévorant, c’est un Dieu jaloux ! 
25Quand tu auras engendré des fils et des petits-fils, quand vous aurez vieilli dans ce pays,  

alors, si vous vous corrompez en fabriquant une idole, une image de quoi que ce soit,  
si vous faites ce qui est mal aux yeux du Seigneur ton Dieu, au point de L’indigner, 

26alors – j’en prends aujourd’hui à témoin contre vous les cieux et la terre – aussitôt  
vous disparaîtrez totalement de la surface du pays dont vous allez prendre possession  
en passant le Jourdain ; vous n’y prolongerez pas vos jours, car vous serez totalement détruits ! 

27Le Seigneur vous dispersera parmi les peuples ;  
il ne restera de vous qu’un petit nombre parmi les nations où le Seigneur vous aura conduits. 

28Là-bas, vous servirez des dieux, ouvrages de mains humaines,  
en bois et en pierre, qui ne voient pas, n’entendent pas, ne mangent pas, ne sentent pas. 

29Alors, de là-bas, tu rechercheras le Seigneur ton Dieu,  
et tu Le trouveras si tu le cherches de tout ton cœur et de toute ton âme. 

30Quand tu seras dans la détresse, quand tout cela te sera arrivé, dans la suite des temps,  
tu reviendras alors jusqu’au Seigneur ton Dieu et tu écouteras Sa voix. 

31Car le Seigneur ton Dieu est un Dieu miséricordieux :  
Il ne t’abandonnera pas, Il ne te détruira pas, Il n’oubliera pas l’Alliance jurée à tes pères.] 

32Interroge donc les temps anciens qui t’ont précédé, depuis le jour où Dieu créa l’homme sur la terre :  
d’un bout du monde à l’autre, est-il arrivé quelque chose d’aussi grand, a-t-on jamais connu rien de pareil ? 

33Est-il un peuple qui ait entendu comme toi la voix de Dieu parlant du milieu du feu, et qui soit resté en vie ? 
34Est-il un dieu qui ait entrepris de se choisir une nation, de venir la prendre au milieu d’une autre,  

à travers des épreuves, des signes, des prodiges et des combats, à main forte et à bras étendu,  
et par des exploits terrifiants – comme tu as vu le Seigneur ton Dieu le faire pour toi en Égypte ? 

  [35Il t’a été donné de voir tout cela pour que tu saches que c’est le Seigneur qui est Dieu,  
il n’y en a pas d’autre. 

36Du haut du ciel, Il t’a fait entendre Sa voix pour t’instruire ;  
sur la terre, Il t’a fait voir son feu impressionnant, et tu as entendu ce qu’Il te disait du milieu du feu. 

37Parce qu’Il a aimé tes pères et qu’Il a choisi leur descendance,  
en personne Il t’a fait sortir d’Égypte par Sa grande force, 

38pour chasser devant toi des nations plus grandes et plus puissantes,  
te faire entrer dans leur pays et te le donner en héritage, comme cela se réalise aujourd’hui.] 

39Sache donc aujourd’hui, et médite cela en ton cœur :  
c’est le Seigneur qui est Dieu, là-haut dans le ciel comme ici-bas sur la terre ; il n’y en a pas d’autre. 

40Tu garderas les décrets et les commandements du Seigneur que je te donne aujourd’hui,  
afin d’avoir, toi et tes fils, bonheur et longue vie sur la terre que te donne le Seigneur ton Dieu, tous les jours. 

– Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 32 (33), 4-5, 6.9, 18-19, 20.22 
R/ 32Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu 

Oui, elle est droite, la Parole du Seigneur ; 
Il est fidèle en tout ce qu’Il fait. 
Il aime le bon droit et la justice ; 
la terre est remplie de Son amour. 

Le Seigneur a fait les cieux par Sa parole, 
l’univers, par le souffle de sa bouche. 
Il parla, et ce qu’Il dit exista ; 
Il commanda, et ce qu’Il dit survint. 

 Moïse comprend qu’il ne 
pourra pas guider le peuple une 

fois arrivé en terre Promise… 

 Du coup, il laisse ses recommandations ! 

 La Parole du Seigneur est agissante ! 



Dieu veille sur ceux qui Le craignent, 
qui mettent leur espoir en Son amour, 
pour les délivrer de la mort, 
les garder en vie aux jours de famine. 

Nous attendons notre vie du Seigneur : 
Il est pour nous un appui, un bouclier. 
Que Ton amour, Seigneur, soit sur nous 
comme notre espoir est en Toi ! 

 
 

Deuxième lecture (Rm 8, 14-17)  
« Vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; en lui nous crions “Abba !”, Père ! » 

Frères,  

  [13Si vous vivez selon la chair, vous allez mourir ;  
mais si, par l’Esprit, vous tuez les agissements de l’homme pécheur, vous vivrez.] 

14En effet, tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de Dieu, ceux-là sont fils de Dieu. 
15Vous n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves et vous ramène à la peur ;  

mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ;  
et c’est en Lui que nous crions « Abba ! », c’est-à-dire : Père ! 

16C’est donc l’Esprit Saint Lui-même qui atteste à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. 
17Puisque nous sommes Ses enfants, nous sommes aussi Ses héritiers :  

héritiers de Dieu, héritiers avec le Christ, si du moins nous souffrons avec Lui pour être avec Lui dans la gloire. 
  [18J’estime, en effet, qu’il n’y a pas de commune mesure  

entre les souffrances du temps présent et la gloire qui va être révélée pour nous.] 

– Parole du Seigneur. 

 

Acclamation (cf. Ap 1, 8) 

Alléluia. Alléluia. 
Gloire au Père, et au Fils, et au Saint-Esprit : 
au Dieu qui est, qui était et qui vient ! 
Alléluia. 

 

Évangile (Mt 28, 16-20) 
« Baptisez-les au Nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit » 

16Les onze disciples s’en allèrent en Galilée, à la montagne où Jésus leur avait ordonné de se rendre. 
17Quand ils Le virent, ils se prosternèrent, mais certains eurent des doutes. 
18Jésus s’approcha d’eux et leur adressa ces paroles : « Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre. 
19Allez ! De toutes les nations faites des disciples :  

baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, 
20apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé.  

Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde. »  

– Acclamons la Parole de Dieu. 

 [Entre crochets] les 2 versets qui précèdent 
et suivent le chapitre 8 de la Lettre aux Romains 

 "Que Ton Règne vienne !" 
 Cette parole du Notre Père… 

 …nous invite à 
nous laisser conduire 

par Son Esprit ! 

 Un ordre fort, certes… 

 …mais aussi une promesse 
qui est une sacrée aude ! 



Homélie de la messe de 11h à Saint Maxime d’Antony 
Père Olivier Lebouteux, curé de la paroisse 

Parfois quand on s’absente on laisse à ceux qui restent une grande liste de choses à faire, et une fois 
qu’on est partis, ils se demandent : comment vat-on s’y prendre, avec tout ce qu’on a à faire ? Jésus a 
fait de même avec Ses disciples. Alors ; nous qui sommes aussi de Ses disciples, comment pouvons-
nous nous y prendre avec Ses dernières consignes au moment de s’élever vers le Ciel ? Eh bien, 
d’abord, on va regarder attentivement ce qu’Il nous demande. Il nous demande 4 choses, finalement : 

1. Allez ! 
2. De toutes les nations faites des disciples :  
3. Baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, 
4. Apprenez-leur à observer tout ce que je vous ai commandé.  

OK, allez-vous dire, mais où est-ce que, concrètement, Tu m’attends ce matin, Seigneur ? 

Il y a quelques temps, j’accompagnais une famille dans l’épreuve. J’étais avec eux au cimetière, et je 
ne voyais vraiment pas ce que je pouvais dire. Et au moment où je commençais à me demander ce que 
faisais là, à rester ainsi silencieux, voilà que me vient à l’esprit cette parole de la Bible : « que là où je 
suis, vous soyez, vous aussi ! » [Jn 14, 3b] ! Le Seigneur était auprès de cette famille, et Il voulait que 
j’y sois moi aussi, voilà. 

Le Seigneur nous a plantés quelque part, et c’est le plus souvent là qu’Il attend que nous soyons. Ces 
voisins avec qui on n’a pas trop envie de voir trop longtemps, cette réunion de famille où on n’a pas 
un très grand désir d’aller, ces collègues de travail que nous avons l’occasion de retrouver en plus du 
temps de travail… eh bien c’est probablement là que le Seigneur nous attend, là que nous devons aller. 
Et pour que nous y fassions quoi, nous disons nous… Mais est-ce à nous d’agir ? S’Il nous dit aussi [en 
plus de Ses consignes] « Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la terre » [et « moi, je suis avec vous 
tous les jours jusqu’à la fin du monde »], n’est-ce pas parce que c’est Lui qui va agir ? 

Mais revenons aux 4 consignes de Jésus à Ses disciples. Quand on a la chance comme moi d’avoir fait 
un peu de grec ancien, on s’aperçoit qu’il y a un seul verbe à l’impératif dans tout cela : la seule chose 
qu’Il nous commande de faire, c’est de « faire des disciples » ! Donc tout le « reste » qu’Il nous donne 
[allez, baptisez-les, apprenez-leur] n’est que moyens, conseils pour y parvenir (comment faire). Faire 
des disciples, c’est attirer au Christ. Mais qui attire au Christ, en réalité ? Lui-même, bien sûr ! Et nous, 
simplement, nous disons « venez et voyez » ! C’est Jésus qui attireras à Lui, qui appellera, mais il faut 
que nous soyons là, et avec le souci d’attirer à Lui ! 

Madeleine Delbrêl était une assistante sociale qui avait particulièrement bien compris où se jouait sa 
mission de laïque chrétienne. Elle avait grandi dans Paris, mais elle était appelée à demeurer et agir 
au-delà des frontières de la capitale, dans la banlieue. Elle faisait beaucoup de rencontres [et bien au-
delà de son travail !], et elle avait bien conscience que c’était le Christ qui venait rencontrer la personne 
à côté d’elle. Elle avait une présence aux autres qui attirait au Christ, mais nous ? Est-ce que nous 
attirons au Christ, ou est-ce qu’au contraire notre comportement touche au contre-témoignage ? 

Rappelons ce que faisait Mère Térésa dans ce pays si peu chrétien qu’est l’Inde : elle apportait des 
soins tout simples, mais avec beaucoup de tendresse. Alors, n’ayons pas peur de faire de même avec 
ceux qui sont nos proches ! C’est d’abord auprès d’eux que nous sommes envoyés ! Soyons présents 
dans l’attention et le service auprès d’eux, et gardons bien au cœur le désir de « faire des disciples ». 
Je vous suggère cette très brève [mais très fervent] prière au moment de rencontrer la ou les 
personne(s) : Seigneur, agis à travers moi, et viens faire de cette personne un vrai disciple du Seigneur ! 
C’est après avoir obéi à cela que nous essaierons d’apprendre à respecter Ses commandements, Amen. 



Commentaire « Découvrir Dieu » 
Père Alain de Boudemange 

Montre-nous, Seigneur, la lumière de Ta grâce ! 

En cette fête de la Sainte Trinité, l’évangile nous fait entendre les dernières paroles de Jésus, ces 
instructions ultimes qu’Il donne à Ses disciples avant de disparaître à leurs regards. Le commandement 
de Jésus se résume en un verbe : « faites des disciples ». Ce que ces hommes ont vécu pendant trois 
ans avec Jésus, ils sont appelés à le faire vivre désormais à tous ceux vers lesquels ils sont envoyés, 
toutes les nations. Pendant trois ans ces hommes ont participé à la vie de Dieu : en vivant avec Jésus, 
ils se sont laissés habiter par Son Esprit et sont devenus, avec Jésus, fils du Père. À leur suite, nous 
devenons des disciples, par le baptême et en apprenant à observer tout ce que Jésus a commandé. 
Avec eux nous plongeons dans la vie même de Dieu, nous nous laissons remplir par l’Esprit Saint, pour 
devenir avec Jésus et comme Lui, fils et filles de notre Père des cieux. 

 

 

Commentaire Prions en Église 

Qui donc est Dieu ? Certainement pas une idée ni une théorie, pas un concept ni un principe mais 
quelqu’Un qui vient à nous. À la lumière de Pâques et avec le dynamisme de la Pentecôte, Dieu apparaît 
Père, Fils et Esprit. En cette fête, nous contemplons ce mystère : Dieu se révèle.  

Tout l’Ancien Testament témoigne d’un dévoilement progressif de Dieu. Son peuple ne cesse de 
raconter Ses exploits depuis le temps de la Création. Dieu est l’unique, il se découvre dans l’histoire. 
Dieu parle, donne la vie, souffle, veille, sauve. Avec le Christ, la révélation arrive à son apogée. Il est le 
Fils unique du Père qui répand l’Esprit sur l’univers. Depuis, chacune et chacun de nous est reconnu 
fille et fils de Dieu. 

Toutes ces considérations sont imparfaites tellement nous avons besoin d’images pour parler de Dieu. 
D’où l’intérêt de nous approprier pour nous-mêmes le mystère de ce Dieu qui s’approche. La première 
source reste l’Écriture, lue, priée et approfondie avec d’autres. Elle nous donne les mots « des -
anciens » pour rendre compte d’une expérience spirituelle et pascale. Nous comptons aussi sur la 
pensée des théologiens d’hier et d’aujourd’hui pour nourrir et éclairer notre intelligence. Notons que 
sans la pratique de la prière, des sacrements, de la charité, du service des autres, notre relation à Dieu 
risque de rester « lettre morte ». Or c’est pour nous donner la vie que Dieu ne cesse de nous approcher. 

Qu’évoque pour moi la fête de la Sainte Trinité ? Quels moyens est-ce que je me donne pour 
approfondir ce mystère ? 

 

Méditation Prier au Quotidien 
Pape François (résume) 

Quand le peuple a rompu l’Alliance, Dieu s’est présenté à Moïse dans la nuée pour renouveler ce pacte, 
en proclamant Son Nom est sa signification : « Yahvé, Dieu de tendresse et de pitié, lent à la colère, 
riche en grâce et en fidélité. » (Exode 34,6). Dieu est Vie qu’Il veut transmettre, Amour qui rachète 
l’homme de son infidélité. Dieu s’offre à nous pour combler nos limites et nos manques, pour 
pardonner nos erreurs, pour nous ramener sur la voie de la justice et de la vérité.  

Cette révélation de Dieu est arrivée à son accomplissement grâce au Christ, à Sa Parole et à Sa mission 
de salut. Jésus nous a présenté le visage de Dieu, unique dans Sa « substance » et trinitaire dans les 
Personnes : Dieu est entièrement et uniquement Amour, dans une relation subsistante qui crée, 
rachète et sanctifie toute chose : Père et Fils et Saint Esprit.  
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